

tación de la misma; y me atrevo, además, á rogarle que, de conformidad con la manifestación que ha hecho, y dentro del crédito total del presupuesto, antes de consultar á la Junta superior de Guerra haga la modificación en el ejercicio corriente, creando desde luego el octavo cuerpo. Ya comprenderá el Sr. Ministro de la Guerra que mi deseo es que se realicen aquellas palabras que pronuncié en el Senado, respecto á los efectos que para la capitalidad que yo defiendo pudiera producir la creación del octavo cuerpo de ejército.

Su señoría dijo, en efecto, en la alta Cámara que si se crease un cuerpo de ejército más que los organizados en su decreto de 22 de Marzo, los burgaleses se encontrarían más tranquilos. Y aunque yo creo que con siete, y aun con menos número de cuerpos de ejército, una capitalidad militar no puede menos de fijarse en Burgos; y aunque espero de la ilustración é independencia de los señores vocales de la Junta de Guerra que, como ya se hizo en otra ocasión en tiempo del general Castillo, informe á favor para la fijación del punto de residencia del comandante del sexto cuerpo de ejército de los hasta ahora proyectados, mi esperanza aumentaría hasta ser seguridad, si el Sr. Ministro de la Guerra crease ahora el octavo cuerpo, que al aceptar nuestra enmienda declara implícitamente ser conveniente.

No insistiré en las razones que el Congreso tuvo la bondad de escucharme días pasados, por las cuales Burgos debe ser el asiento de una capitalidad militar, que, establecida más cerca de la frontera francesa, estaría siempre comprometida al primer revés que nuestras tropas sufrieran de un poderoso ejército extranjero, y que, en el caso más probable de una guerra civil, se vería constantemente bloqueada, como una dolorosa experiencia ha demostrado ya en muchas ocasiones. Pero creado el octavo cuerpo, y aun puesto caso que entonces no fuera imprudente establecer delante del Ebro una capitalidad militar, Burgos aparece más indicado, por las razones que también expuse días pasados, para acumular en él todos los costosos elementos y depósitos de guerra que un ejército en campaña ha menester, y los parques y almacenes que sirvieran para la organización del ejército de reserva. Para esto Burgos es el punto mejor situado y más rico en comunicaciones; ni tan avanzado en la región Norte de España, teatro principal de nuestras guerras pasadas y futuras, que no pueda considerarse siempre defendido; ni tan retrasado como otros, cuya distancia á ese teatro de nuestras guerras probables pueda ser un inconveniente.

Reitero, pues, las gracias al señor general Lopez Dominguez por la aceptación, siquiera sea condicional, de nuestra enmienda, y le ruego que cuanto antes, y con los medios que este mismo presupuesto le da, haga uso de la autorización que el Congreso le concede.

La enmienda fué admitida también por la comisión, con la supresión antes indicada, y pasó á formar parte del artículo 13.

El ministro de la Guerra, contestando al señor Aparicio, pronunció

entre otras, las siguientes palabras que creemos oportuno transcribir, aunque son poco halagüeñas, para que nuestros lectores conozcan el verdadero estado del asunto.

«No ha entendido bien lo que el señor Aparicio quiere, porque á lo que me he comprometido es á consultar á la Junta superior consultiva, antes de ejecutar la división territorial: los puntos en que se ha de establecer la capitalidad. Claro está que si yo hubiera establecido ocho regiones llevaría á la consulta ocho, pero no son más que siete, y como por el pronto no pienso crear el otro (y lo digo con franqueza, porque no acostumbro á decir lo que no pienso hacer), llevo solo siete regiones. Si en el curso del ejercicio veo medios, recursos y manera de crearlo, claro está que he de hacer una nueva consulta; pero consiste que yo no me he comprometido á llevar ahora ocho cuerpos de ejército, y que lo que acepto es la autorización á que S. S. se la ha referido.»

Ferrocarril

de Burgos á Bercedo.

IV.

Expuesto ya el trazado de esta interesante línea, no es nuestro ánimo hablar de los datos geológicos, hidrográficos, etc., etc. que contiene el estudio del señor Meñaca, ni las atinadas consideraciones militares que en él se hacen.

Tampoco podemos entrar á enumerar las obras de fábrica proyectadas, túneles, puentes metálicos, etc., etc., ni los cálculos del tráfico probable de la línea, y de su coste y rendimientos, todo lo cual se halla magistralmente expuesto y deducido con gran copia de datos.

Tan sólo transcribiremos las siguientes palabras en que condensa el señor Meñaca el resultado de sus cálculos.

«El importe total del presupuesto es de 8.237.429'99 pesetas, y el producto líquido de beneficio anual 404.275, de modo que al capital invertido se saca un interés de 4'78 por 100.

«Si bien el interés que hemos deducido no es seductor, sin embargo, si se tiene en cuenta que el establecimiento de una vía de esta clase constituye por sí solo un poderoso instrumento llamado á desarrollar considerablemente los intereses de la zona que atraviesa, es evidente que con el trascurso del tiempo aumentarán los rendimientos, y ayudados además por las subvenciones que la Excm. Diputación pudiera conceder, así como los Ayuntamientos de los pueblos á quienes afecta el trazado, puede colocarse este proyecto en vías de una pronta realización.»

Resta solo á nuestro objeto hacer algunas consideraciones sobre los elementos de riqueza existentes en la zona que atraviesa esta línea, para demostrar los grandes beneficios que

de ella puede reportar una buena parte de la provincia de Burgos.

Cruza el proyectado ferrocarril los partidos judiciales de Burgos, Briviesca y Villarcayo, y en ellos no es solo la agricultura sino también la ganadería, la industria y las propiedades mineras, las que recibirán gran impulso al tener fácil salida sus productos.

Son estos los cereales, patatas, legumbres, hortalizas y frutos, siendo de notar especialmente el incremento que últimamente ha tenido la cosecha de uva en los partidos de Villarcayo y Briviesca.

Todos estos productos se consumen actualmente en los mercados inmediatos y podrían luego trasportarse á Burgos, Santander y Bilbao.

Lo propio sucede con la riqueza forestal, siendo esta tan considerable, que los datos recogidos sobre la cantidad de madera laborable de pino, roble y haya, extraída en los montes de Villarcayo en los cinco años de 1885 á 1890, dan un promedio anual de 2.000 metros cúbicos y los relativos á leña 16.000 estereos.

Respecto á la ganadería, consta oficialmente que en los montes públicos aprovechan los pastos 51.589 cabezas de ganado, dato que aunque fuera inexacto (y en caso de serlo lo será por defecto), da idea de la importancia de este ramo de riqueza en aquella región, siendo de notar que de algún tiempo á esta parte viene notándose sensible aumento en la exportación de ganado vacuno á Bilbao.

La industria está poco floreciente, puesto que en la cuenca del Ebro tan solo funcionan algunos harineros, que únicamente producen para el consumo de los pueblos del contorno, lo cual es tanto más de notar, cuanto que existen numerosos e importantísimos saltos de agua, que pudieran utilizarse y se utilizarán seguramente cuando el precio económico de los arrastres faciliten la exportación.

Una cosa análoga acontece en lo tocante á minas.

Las cuarenta y tantas que pagan canon en Villarcayo han sido denunciadas después que se conocieron los proyectos de construcción de los ferrocarriles del Cadagua y la Robla, de suerte que todas están enclavadas á lo largo de la zona que estos recorren, lo cual prueba que ese mineral no despertó los deseos de nadie hasta que adquirió valor con las facilidades de la saca.

De igual manera no será difícil que apenas se inicie la idea de hacer este ferrocarril, aumenten y multipliquen las denuncias en aquella comarca, tan rica en minas, y comiencen á explotarse en grande escala.

Con estos datos, que hemos tomado de los estudios del señor Meñaca, fácilmente se comprende el gran beneficio que se haría á esta provincia llevando á cabo el proyecto de que venimos hablando.

He aquí, pues, un digno empleo

para los estancados capitales burgaleses.

El acertado pensamiento de la Diputación provincial será, llevado á la práctica, un medio infalible de asegurar y decrecer la importancia militar de Burgos, y á la vez un veneno de riqueza para los pueblos de su provincia.

Noticias locales

El Boletín oficial de ayer contiene lo siguiente:

Aviso de que en el expediente promovido por D. Manuel Lopez Perez, pueden los interesados alegar y presentar justificantes en el plazo de quince días.

Otro relativo á una expropiación acordada por el Ayuntamiento de Pampliega.

El haciendo saber á los interesados en las expropiaciones de fincas de Sotresundo, con motivo de la construcción de una carretera de Villanueva de Argaña á Herrera, en el término de 15 días pueden exponer lo que crean conveniente contra la necesidad de la ocupación de que se intenta.

Extracto de la sesión celebrada por la Diputación provincial en 28 de Abril último.

Circular de la Delegación de Hacienda á los jueces municipales, para que remitan datos de las personas que ostentasen títulos nobiliarios y hayan fallecido.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Anteayer fué detenido en el cuarto de corrección de orden público un sugeto que promovió un escándalo en la calle de San Cosme.

Asuntos de familia fueron el origen de la cuestión, resultando herido en la cadera el detenido.

Han sido destinados, á petición propia, al regimiento de Ceuta 44 individuos del regimiento de San Marcial, los cuales han solicitado el correspondiente pasaporte.

El segundo expreso de la mañana de hoy, ha llegado á esta ciudad con más de una hora de retraso.

Los equipajes de los viajeros del tren correo de las diez de la mañana de ayer, no llegaron en el mismo, y se dijo vendrían en la madrugada de hoy, ocasionando á los viajeros varios perjuicios.

Por maltratar á su madre y otros excesos contra los vecinos que trataron de calmarle fué anoche detenido y encerrado en el cuarto de corrección un joven habitante en la calle de la Trinidad.

En el gobierno militar de esta plaza se ha recibido credencial de destino á favor del sargento licenciado del ejército, residente en Villalacre de esta provincia Manuel Isla Presa, la que podrá pasar á recoger á dicha dependencia cualquier día de 10 á 12 de la mañana provisto de su cédula personal.

Por real orden de 4 del actual, ha quedado sin efecto el destino de peatón de correos de Campolara á Jaramillo de la Fuente, adjudicado á Martin Painego Sebastian y en su lugar se nombra á Francisco Blanco Heras que también lo solicitó por reunir preferentes condiciones.

Por real orden también, y por las mismas circunstancias ha quedado sin efecto el nombramiento para el cargo de peatón conductor de la correspondencia desde Villarcayo á El Almiñé, recaído en la persona de Juan Palencia Sedano, y en su lugar se ha nombrado á Francisco Sedano Ardino.

Ambos venían significados de R. O. en la Gaceta del 15 del pasado por el ramo de guerra.

También han sido destinados por la misma R. O. de los individuos de San Marcial, 43 soldados del regimiento de la Lealtad al de Ceuta número 51.

En el diario oficial del ministerio de la Guerra correspondiente al día de ayer publica una Real orden en que dispone S. M. la Reina Regente del Reino se den las gracias al ayuntamiento de esta ciudad por el ofrecimiento hecho de ceder el edificio denominado «Hospital de la Concepción», para el alojamiento de un regimiento de caballería, manifestando al mismo tiempo que no siendo necesaria, por ahora, la ocupación del referido local se tendrá en cuenta por si las circunstancias hicieran necesaria más adelante la ocupación antes mencionada.

Los individuos del penal de esta ciudad, en prueba de agradecimiento á los muchos favores que les había dispensado el venerable Prelado de esta diócesis, han resuelto celebrar en la capilla del establecimiento, solemnes horas fúnebres por el alma del finado, y al efecto han abierto una suscripción en el día de ayer entre los corregidos, para costear la función religiosa, á la que quieren dar toda la solemnidad posible, é invitar á las autoridades para que asistan á ella.

La función que esta noche se celebrará en el teatro, promete estar concurridísima, á juzgar por el gran pedido de localidades que ha habido durante todo el día.

Además de las personas que el sábado indicamos, tomarán parte en la función los señores Artola y Quesada, tocando el piano á cuatro manos.

Las poesías de Zorrilla de que se dará lectura serán, probablemente la introducción y dedicatória de *La leyenda del Cid* y el hermoso poema titulado *A buen juez mejor testigo*, uno de los mejores que brotaron de la pluma del gran poeta.

Hemos tenido ocasión de ver la magnífica corona que la comisión organizadora dedica al *Orfeón burgalés*, que tan galantemente se ha prestado á tomar parte en la función.

En la sesión celebrada el sábado en el Congreso, el diputado señor Arias de Miranda apoyó una proposición de ley,

llaneza y me trató como si me conociera de largo tiempo.

El inválido Palachka, puso la mesa y luego que hubo terminado le dijo su ama:

—Vé á buscar al comandante para comer ¿Porro y Macha? ¿dónde está?

Apnas hubo pronunciado estas palabras entró una joven como de diez y ocho años de cara redonda y bermeja con los cabellos dispuestos en dos hermosas trenzas, y sujetos detras de las orejas que tenía rojas por la vergüenza y por el embarazo que sin duda le producía la presencia de un desconocido.

A la primera ojeada, ni me pareció hermosa, ni me agradó mucho, por que la miraba ya con prevención. Choabríne me había pintado á María, la hija del capitán con todos los colores de una necia completa.

María Ivanovna fué á sentarse en un extremo de la habitación, y se puso á comer mientras servía la sopa ó *chichit*, como se llama en el país.

Pronto apareció el capitán, al que recibió su mujer diciendo:

—Cree que no querías venir.

—Ya ves,—respondió—estaba ocupado en el servicio, instruyendo á mis tropas.

—Vaya! Bien poca cosa les importa á ellos el servicio. Tú no los comprendes. Mejor partido sacarías quedándote en casa y rogando á Dios. Con que mis queridos huéspedes, á la mesa.

Vassilisa Yegorovna no cesaba de hablar y me abrumaba á preguntas, sobre mis padres, su residencia y su fortuna. Cuando supo que mi padre tenía trescientos siervos exclamó:

—¡Ved! Y nosotros no tenemos más siervos que nuestra citada Palachka. Gracias á Dios vamos pasando. No tenemos más cuidado que Macha, que no es poco una hija á quien hay que casar, y ¿con qué dot? con un peine y cuatro sueldos villanos para bañarse dos veces cada año. En fin, si al menos encontrara un hombre de bien!

Dirigí la vista hácia María y la encontré encendida como las cerezas y con una lágrima asomando á sus ojos.

Yo no sabía á que atribuir tanta corteidad, pero me dió lástima, y procuré cambiar la conversación.

—He oído,—dijo—que los Bachkirs tie-

lisa Yegonovna dirigía tanto los asuntos del servicio, como los de su casa, y disponía en la fortaleza lo mismo que en el hogar.

CAPÍTULO IV.

El duelo.

Así fueron pasando muchas semanas, al cabo de las cuales, mi vida en la fortaleza de Beigorsk, llegó á serme no ya insostenible como me había figurado al principio, sino que me iba pareciendo hasta agradable.

Tanto el comandante, como su mujer eran excelentes personas, y yo era recibido en su casa, como de la familia.

Ivan Kurmitch, que de simple soldado había llegado á capitán, era hombre ru do y de tosca educación, pero bueno y leal amigo. Su mujer le gobernaba á su antojo, y esto, mas que perjudicarle le convenía, por su manera de ser. Vassi-

lisa Yegonovna dirigía tanto los asuntos del servicio, como los de su casa, y disponía en la fortaleza lo mismo que en el hogar.

María Ivanovna cesó bien pronto de mostrarse insociable. Hicimos franca y leal amistad, y allé en ella al contrario de lo que me había hecho presumir mi amigo, una joven adornada de bellísimos sentimientos y dotada de una clara razón.

Poco á poco fui aficionándome á esta excelente familia, y hasta al oficial tierro, á quien Choabríne acusaba de cierto exceso de amistad poco conveniente con Basilia, cosa que pude comprobar que no tenía la menor sombra de verdad; pero Choabríne se cuidaba poco de que le cogieran en una mentira como aquella.

Mi servicio, como oficial, no era muy penoso. En aquella benévola fortaleza, no había ni ejercicio que hacer, ni guardia que montar, ni revistas que pasar.

El comandante instruía algunas veces á sus tropas por mero pasatiempo, pero no había aún logrado hacerles aprender

para que se agreguen al distrito electo...

El Eco de Miranda, en su número de ayer...

Desde que se pensó en estudiar esa fin...

Por lo demás, el proyecto estaba ya...

Habiéndose de proveer tres dotes para casar...

En el pueblo de Arenillas de Muño se cometió...

Por las declaraciones de algunos jóvenes del citado...

A pesar de las investigaciones de las autoridades...

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica...

El señor Administrador de Correos nos ha facilitado...

«En virtud de acuerdo entre esta Dirección general...

Lo comunico á usted para conocimiento de esa principal...

Según indicábamos en nuestro número anterior...

Nos parece muy acertada la idea, y creemos que debe ser atendida...

Correos. Se ruega á D. Ramón Sáez que con fecha 7 de Marzo...

Cartas detenidas por ser desconocidos los interesados.

D. Agustina Pinaga, procedente de Bilbao.

D. Manuel Rivera, de Ginzó.

Vacantes. Lo están las plazas de secretario del Ayuntamiento...

Plazo para las instancias, ocho y quince días respectivamente.

Plazo para las instancias, quince días.

Entre los varios curatos que hasta la fecha se hallan vacantes...

El término para la presentación de documentos es de 60 días...

Los ejercicios tendrán lugar en los 12 y 13 del mes de Setiembre próximo.

Entre los varios curatos que hasta la fecha se hallan vacantes...

Por fallecimiento del presbítero don Fernando Molina y Antunez...

A dicha canongía se ha puesto anejo el cargo de archivero bibliotecario.

El plazo para la presentación de documentos espira el 9 del próximo Agosto.

Llegada de viajeros. Hotel Paris: D. Juan Zumatacarregui...

Hotel del Norte: D. Eleuterio Fernández de la Vega...

15 corderos y 2 cerdos; y en la de ayer 9 bueyes...

Boletín militar. Servicio de la plaza para el día 11 de Julio de 1893...

Necrología. En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general...

La Gran Via. El número 2 de esta Revista contiene: un autógrafo de don Eugenio Sellés...

Uno más. De un colega de Albastos: El Sr. J. Mariá nos ha relatado detalladamente...

Boletín religioso. Santo de hoy: S. Cristóbal.

Santo de mañana: S. Abundio.

Cultos. La comunidad de religiosas benedictinas del convento de S. José...

En la misa predicará el presbítero don Santiago Fernández Cano...

Continúan con gran asistencia de fieles las novenas...

Boletín meteorológico. Observaciones meteorológicas del Instituto provincial...

Conocimientos útiles. Fresas enormes. El Journal des Campagnes aconseja...

Boletín meteorológico. Observaciones meteorológicas del Instituto provincial...

Conocimientos útiles. Fresas enormes. El Journal des Campagnes aconseja...

Conocimientos útiles. Fresas enormes. El Journal des Campagnes aconseja...

Conocimientos útiles. Fresas enormes. El Journal des Campagnes aconseja...

se entonces esta y á saborear la riquísima fruta...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Mercados. Paris 9. Los calores de estos últimos días han favorecido...

Madrid 10.—10 m. Los telegramas de Valencia dicen que el Sr. Dualde...

Madrid 10.—12 m. En el sorteo de la lotería nacional que acaba de celebrarse...

Madrid 10.—1 m. El general Azcárraga ha ofrecido hoy sus respetos á la Reina Regente.

Madrid 10.—1,25 t. Hasta mañana no contestará á la pregunta del Sr. Fernandez Torre...

Madrid 10.—1,25 t. Los diputados puertorriqueños han recibido un telegrama del partido incondicionalmente español...

Madrid 10.—4,35 t. La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

Madrid 10.—4,35 t. Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 106,90.

Madrid 10.—4,35 t. Acciones del Banco de España 356,00.

Madrid 10.—4,35 t. Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 168,50.

Madrid 10.—4,35 t. Cambios sobre París á ocho días vista, 19,30.

Madrid 10.—4,35 t. Bolsa París: 4 por 100 exterior español 62,87.

Madrid 10.—8 m. Dicen de París que anoche á terminarse la sesión de la Cámara...

Madrid 10.—9,15 m. El presidente de la República francesa Mr. Carnot...

Madrid 10.—9,15 m. Repaso de Latin bajo la dirección de D. Francisco Gonzalez Villanueva...

Madrid 10.—9,15 m. VIUDA Y HERMANO de Tomás Hospital.

Madrid 10.—9,15 m. Imprenta del Diario.

ESTABLECIMIENTO DE ARECHAULETA (BAÑOS VIEJOS)

GUIPÚZCOA

AGUAS SULFURADAS SULFÚRICAS AZOADAS

con bastante materia orgánica y temperatura de 17° a 18° c.

Estas aguas, que según el sabio Dr. D. Melchor Sanchez Toca y el eminente químico Dr. Garagarza, son las más sulfúricas del país vasco...

Importantes mejoras realizadas después de la última temporada. Completa y perfecta instalación en su magnífico balneario.

En una fonda y en varias casas particulares inmediatas se admiten huéspedes precios económicos, con buen servicio y sana y abundante alimentación.

Itinerario.—En combinación con los trenes correos y expreso. A las estaciones de Vitoria y Zumárraga en la línea del Norte...

Es probable que en la 1.ª quincena de Julio próximo la línea férrea Vasco navarra, que hoy solo llega a Salinas, se prolongue hasta Castañares...

Se reciben dos correos diarios. Estación telegráfica a medio kilómetro de distancia.

El Establecimiento tiene organizado servicio particular de carruajes.

Los pedidos de habitaciones, carruajes y cuantas noticias se necesitan deben pedirse a D. Joaquín Azcoaga o al Administrador del Establecimiento.

Temporada oficial: 15 de Junio al 25 de Septiembre. Médico Director: Doctor don Eduardo Méndez Ibañez.

TALLERES

ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en ujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Cartas plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas a los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina a la Llana.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter, fundan una saludable corriente eléctrica por todo el sistema...



Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan a estar constantemente sentados...

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso e incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO...

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc. y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis...

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

LA EPILEPSIA LA ERISIPELA LA VIRUELA. O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, alfericia y mal de San Pau en Cataluña...

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS. Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

P. POLO AGENTE DE ANUNCIOS MADRID. A los Sres. Anunciantes TELEGRÁFICAMENTE. Esta casa encargase inserción ANUNCIOS todos periódicos España...

MATÍAS LÓPEZ Madrid—Escorial. LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES DE ESTA CASA son los mejores que se presentan en los mercados.

Los dolores y calambres del estómago, las digestiones difíciles, los vómitos después de las comidas y durante el embarazo...

RUS ARTE FOTOGRAFICO. RUS. Aparatos, artículos y productos para la Fotografía. Depósito exclusivo para la venta en España y sus Colonias de las célebres placas al gelatino-bromuro de plata del DOCTOR MONKHOVEN...

BODEGAS DE CUZGURRITA (RIOJA) Román García. En este establecimiento se ha recibido un variado surtido de vinos de lo más selecto para las Fiestas de San Pedro y San Pablo.

SOLITARIA. Se expulsa inmediatamente con el Tenifugo Sanz, de venta en la farmacia de Escolar, (Burgos) y en otras farmacias y Droguerías de España y Portugal.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D.º FRANCK. Estreñimiento, Jaqueca, Malestar, Pesadéz gástrica, Congestiones, curados o prevenidos...

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTOMAGO MAGNESIA FORMIGUERA. ATEMPERANTE * DIGESTIVA * ANTI-BILIOSA * LAXANTE. Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago...

Accite Igneo Mallol FUEGO MALLOL PARA VETERINARIA PARA VETERINARIA POR MALLOL MEZQUITA FARMACÉUTICO. Este precioso tónico es el más energético yesicante y resolitivo que se puede usar con él se curan radicalmente en pocos días las cojeras, vejigas, esparavanes, alfifes, agriones, sobrehuecos, bronquitis, anginas, etc., sin destruir la piel ni bulbo piloso del animal.

MARMOLISTA. Altares, Lápidas, Panteones, Chimeneas, Regadores y toda clase de trabajos para Iglesias, Cementerios y construcciones en mármol y piedra a precios baratísimos. RAFAEL GUZMAN Constitución, 10.—Valladolid. SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15. En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver a 3 pesetas arroba.